



# Columnas ESTATALES

18 de octubre 2024

## SE COMENTA

**Que** de plano hay un gran cinismo y confianza en la impunidad de la que gozan. Ayer los estudiantes (sic) de la **Normal de Tenería** protagonizaron otro sainete al “hacer presión” con una huelga de hambre ide seis horas!, para mostrar músculo mientras una comitiva se reunía con representantes de los **Servicios Educativos Integrados al Estado de México**, instancia de la que dependen.

Exigen, entre otras cosas, que las **fuerzas policiacas** no procedan contra ellos (¿se referirán específicamente en los saqueos?) y que el gobierno les siga proveyendo los más de **2 millones y medio** que se gastan cada mes en su alimentación. ¿No le perderán? Luego del numerito, refirieron que sus demandas no fueron solucionadas y advirtieron que “continuará el diálogo”.

**Que** hablando de gastitos, recientemente la **Secretaría de Finanzas** pagó a los municipios del Estado de México 8 mil 784.8 millones de pesos de participaciones federales y estatales que les corresponden por el período de julio a septiembre de este año. La cifra equivale a una inyección diaria de 97.6 millones de pesos. La cuestión es que ya estamos a mediados de octubre, por lo que es previsible que esos recursos vayan a parar a bonos y adelantos de aguinaldo de las obesas nóminas de los ayuntamientos.

**Que** en temas económicos, el **PRI** en el **Congreso mexicano** aseguró que estará impulsando la consolidación de un marco jurídico “sólido, accesible y de fácil implementación” para atraer inversión al Estado de México. En palabras del diputado **Alejandro Castro**, quien encabeza la **Comisión de Desarrollo Económico, Industrial, Comercial y Minero**, buscan ser “el motor para que los empresarios crezcan”

En la instalación de dicha comisión estuvo presente la secretaria de **Desarrollo Económico del gobierno mexicano, Laura González**, sin duda una de las funcionarias con mejores resultados y bien evaluada en este primer año de gobierno, por lo que esta área se ha ganado el respaldo de la **gobernadora**. A juzgar por lo que ayer se planteó, en sinergia con las diversas expresiones políticas del legislativo vienen aún mejores cosas. —

## LA MAQUINITA

### Rafael Estrada Cano se perfila en Morena

:::: Como le habíamos anticipado en este espacio, Rafael Estrada Cano, quien en este momento es



ESPECIAL  
Consejero Nacional de Morena y es oriundo del municipio de Nezahualcóyotl; se enfila como el militante más viable para convertirse en el presidente interino del partido de la 4T, sólo faltan algunos ajustes entre la dirigencia y Luisa María Alcalde Lujan, presidenta del Comité Ejecutivo Nacional del partido, además de esperar la publicación de la convocatoria

Rafael Estrada  
Cano

corresponsiente.

### Nelly Carrasco saldría del gabinete

:::: Pero en las últimas horas se escuchó con mucha fuerza el nombre de la titular de la Secretaría



ESPECIAL  
de Cultura y Turismo, Nelly Minerva Carrasco Godínez, como la fuerte prospecta para suplir a la actual presidenta Martha Guerrero Sánchez. De Rafael y Nelly se destaca que llegarían como factor de unidad al interior del partido y evitarían la división. A ambos se les reconocen cualidades de negociación y diálogo, resolución de conflictos y mucha capacidad para escu-

Nelly Minerva  
Carrasco

char. La última palabra seguramente la tendrá la gobernadora Delfina Gómez.

### Ínédito, mujeres dirigen áreas de comunicación en los tres Poderes

:::: Es cierto que estamos viviendo un momento histórico en el que las mujeres han alcanzado



ESPECIAL  
muchas posiciones que todavía hace 10 años eran un sueño. Estos nuevos aires de empoderamiento de la mujer han alcanzado las áreas de Comunicación Social de los tres poderes mexicanos donde, por primera ocasión, son mujeres quienes están frente. Nayeli Gómez Castillo, en el Poder Ejecutivo; Martha Valdespino Vargas, en el Poder Judicial y recientemente fue

Nayeli Gómez  
Castillo

designada Violeta Huerta López, al frente del área respectiva en el Poder Legislativo. Se trata de mujeres profesionales con mucha experiencia y conocimiento.

### Persisten en evadir pago de peaje

:::: Parece increíble que a estas alturas, con todo y los bloqueadores colocados en algunas autopistas mexiquenses, como el Circuito Exterior o la México-Pirámides-Tuxpan, e inclusive en la México-Pachuca, aún haya automovilistas y conductores de vehículos pesados que evaden el pago del peaje. Los secretarios de Movilidad, Daniel Sibaja y de Seguridad, Cristóbal Castañeda, en coordinación con las operadoras de las autopistas deben desarrollar mejores mecanismos que inhiban esta conducta.



# EL INSURGENTE

## FGJEM capitaliza labor de seguridad

:::: El Fiscal General de Justicia mexiquense, **José Luis Cervantes Martínez**, ha participado en



ESPECIAL

José Luis Cervantes

las reuniones de Coordinación para la Construcción de la Paz, sus estadísticas son las que generalmente se utilizan para medir el combate a la delincuencia y que revelan que la estrategia de seguridad implementada por el actual gobierno mexiquense ha logrado algunas bajas en delitos, aunque aún falta mucho para establecer parámetros que sean indicadores de paz y tranquilidad en una entidad que está muy lastimada por tanto delincuente suelto, además son cifras que han respondido a lo realizado desde la SSEM; al Fiscal le hace falta informar, no sólo en las reuniones, asestar golpes certeros, demostrar que la labor que realiza no está lejos de la ciudadanía, como lo refleja el edificio central blindado en Morelos.

quiere

## Chimalhuacán víctima del terror

:::: En el municipio de Chimalhuacán, donde gobierna la morenista **Xóchitl Flores** y lo hará por



ESPECIAL

Xóchitl Flores

tres años más al haber ganado la reelección, es cada vez más evidente la ausencia de seguridad y de prevención. Las redes sociales están llenas de videos de ajuste de cuentas y asesinatos a plena luz del día. Lo mismo entran los delincuentes a los bares o loncherías que se asoman a los negocios para llenar de balazos los lugares. Urge la presencia de la Guardia Nacional y del Ejército en ese municipio, ahora en manos de los criminales.

quiere

## Conmemoran lucha contra el cáncer de mama

:::: Algunos municipios se sumaron desde ayer a la conmemoración del Día Internacional de la Lucha



ESPECIAL

Adolfo Cerqueda

contra el Cáncer de Mama, como Nezahualcóyotl, donde el alcalde **Adolfo Cerqueda Rebollo** entregó 220 pelucas oncológicas, aditamentos que cambian la vida y el bienestar de las mujeres que han padecido esta enfermedad; en Lerma, el alcalde, **Miguel Ángel Ramírez Ponce**, impulsa el programa *Salva una vida rosa*.

## EN LOS PASILLOS

### LA HERENCIA

**Dicen** que las acusaciones contra **trabajadores** de la Dirección de Gobernación y de Desarrollo Económico del Ayuntamiento de Toluca, sobre **extorsiones** a quienes buscan abrir un **negocio**, son apenas una mirada a la cloaca. Extorsiones, **secuestro exprés**, aumento de impuestos, desvío de recursos, entre otros, serán parte del sello de la administración de **Juan Maccise Naime**, quien le puso el último **clavo al ataúd priista** en la capital mexicana.

### MÁS RECLAMOS

**Comentan** que tras ser víctima de constantes **robos**, alumnos del **Tecnológico** de Estudios Superiores de **Chalco**, se sumaron a denuncias de **inseguridad** y cerraron la circulación en la carretera Candelaria-Tlapala. Los **estudiantes** piden la intervención de **autoridades municipales** y estatales para incrementar la **vigilancia** en alrededores de la institución educativa.

### TEMEN ACCIDENTES

**Aseguran** que **vecinos** de Bosques de Bohemia en Cuautitlán Izcalli, denunciaron la formación de un **socavón** en la avenida principal de esta zona habitacional. No obstante han sido varios **meses** de denuncias y quejas, las **autoridades** son omisas en las peticiones de apoyo y el socavón cada día crece más, aumentando la posibilidad de **accidentes viales** o de **personas**.

### HAY ESPERANZA

**Cuentan** que a la expectativa permanecen los gobiernos municipales de **Naucalpan** y **Atizapán de Zaragoza**, ante la posibilidad de que pueda llegar más **agua** a estas demarcaciones, considerando el **incremento** en el caudal de las presas del **Sistema Cutzamala**, el cual ya superó el 66 por ciento. La población de la zona alta de ambos **municipios** continúa con problemas de **sequía**, por lo que las autoridades han reiterado el **llamado** a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), para que incremente los litros del **vital líquido**.



## DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Es raro que el propietario de un establecimiento denuncie abiertamente a funcionarios municipales por soborno.
- ♦ Terrible señalamiento hacen en contra de Laila Chemor, titular de Desarrollo Económico y Genaro Ruíz director de Gobierno Municipal.
- ♦ Acusan a la administración de "Juanito" Maccise de realizar acciones "gansteriles" al más puro estilo de la delincuencia organizada.
- ♦ Pregunta del día: ¿Cuánto se iba a tardar algún legislador de Morena en acusar a otras administraciones de lo que ha dejado de hacer en un año el Gobierno de Morena?

**ESCUCHAR QUE UN** empresario, dueño de negocio o comerciante haga una denuncia ante los medios de comunicación en contra de autoridades municipales es sumamente complicado, regularmente cuando son objeto de alguna extorsión se quedan callados.

Pero ahora fue un caso que llama la atención, porque la propietaria de un establecimiento habló que fue objeto de extorsión por parte de autoridades municipales, pero no sólo se quedó en el señalamiento, también dio nombres y cantidades de dinero que le exigían.

Lo que llama la atención es que en el centro de la denuncia se encuentra la titular de la Dirección de Desarrollo Económico, Laila Chemor que ha tenido innumerables cargos, incluso en el ámbito federal a lo largo de su historia profesional.

No se había enfrentado a un caso de este tipo y mucho menos había sido señalada como una funcionaria que abiertamente pidiera dinero a cambio de facilitar algún trámite.

Ahora fue la dueña de un establecimiento de nombre Guadalupe González Campuzano que buscaba el permiso para instalar un restaurante con servicio de bebidas alcohólicas, pero le fue negado y todavía peor intentaron extorsionarla pidiéndole una fuerte suma de dinero. Al narrar los hechos, la propietaria dijo que tema por su vida, porque es grave la acusación que hace y por las personas a las que señala en su denuncia.

Principalmente señala a la directora de Desarrollo Económico, Laila Chemor y al titular de Gobierno municipal, Genaro Ruíz.

Sabe que hacer públicas las solicitudes de soborno es una acusación grave.

Apunto que fueron muchos meses de espera para que aprobaran la licencia que había solicitado con la intención de abrir un restaurante-bar, pero cuando la visitan en el negocio llegan dos personas a nombre de la administración municipal y es entonces que le piden 300 mil pesos para que abriera "el changarro".

Lo peor es que además de ese primer soborno, también querían 50 mil al mes, como los comerciantes se negaron entonces vino la amenaza de que nunca iban a poder abrir. La situación subió de tono, cuando llegó personal del Ayuntamiento y con pistola en mano exigieron los 50 mil pesos mensuales. Sin importar que estuvieran presentes menores de edad hicieron disparos.

Al hacer la denuncia se logra la detención de los implicados que en libertad esperan sentencia. Pero otras instancias del Gobierno municipal también han presionado como el Organismo de Agua que cobra más de 100 mil pesos, pero les descuentan el 50% si pagan en efectivo.

También señala a Laila Chemor, directora de Desarrollo Económico de haberle pedido la cantidad de 200 mil pesos para abrir el negocio.

### A "JUANITO" MACCISE SE LE ACABA EL BONO POR LIMPIAR LA ZONA DE LA TERMINAL.

Será la autoridad judicial la que se encargue de hacer la investigación y determinar quién es culpable. Por lo pronto detuvieron a varios de los implicados.

El alcalde de Toluca, "Juanito" Maccise, además de serias sospechas de haber traicionado a su partido, algo que a estas alturas como todos los traidores en realidad no le importa.

Pero el año que le tocó ser Presidente Municipal no puede ser catalogado como positivo. Lo que en un principio se notaba como un funcionario que en verdad estaba comprometido con la ciudad que tanto dice querer, con el paso del tiempo se fue desdibujando.

Ahora tiene una ciudad semi-destruida con baches, falta de agua e inseguridad. A su favor controló a los ambulantes del centro y en un operativo compartido, participar en la limpieza de la terminal.

Decir que no sabía lo que ocurría en la Dirección de Gobierno y en Desarrollo Económico nadie podría creerlo, porque puede ser omiso, pero conoce muy bien el Ayuntamiento.

Y todavía le faltan dos meses y medio...

### PREGUNTA DEL DÍA: ¿CUÁNTO TIEMPO IBA A PASAR PARA QUE ALGÚN LEGISLADOR DE MORENA SEÑALARA A GOBIERNOS PASADOS COMO CULPABLES DE LO QUE PASA?

Imposible olvidar que uno de los principales pretextos que tuvo AMLO para disculpar su falta de resultados, principalmente en el tema de la seguridad fue culpar a otras administraciones de lo que pasó en seis años.

Siempre señalando al ex presidente Felipe Calderón como principal culpable de la inseguridad.

Sólo era cuestión de esperar para que algún miembro de Morena en la Legislatura ocupara las mismas líneas y finalmente al paso de casi un año llegó el pretexto. La diputada mexiquense de Morena, Arleth Grimaldo, dice que para comprender la inseguridad en el estado "es necesario ser honestos y voltear a ver lo que se dejó de hacer en la vida pública y social de la entidad en los últimos 94 años".

Le faltó señalar a uno de los ex gobernadores, pero tiene que evitar apuntar en contra de los dos últimos, Eruviel Ávila es un fiel "seguidor" de la mandataria federal.

El último pues fue "reconocido" por el mismo AMLO en su despedida. Enrique Peña Nieto no lo puede tocar. Que elija para atrás, Arturo Montiel o Emilio Chuayffet que asistieron al informe para que les dijeran corruptos.

El primer año de Gobierno de la actual administración no ha dado resultados y menos en el tema de la seguridad. Que sus compañeros del PAN y el PRI no quieran ser oposición es otra cosa.

Tienen el control de todo y aun así, quieren culpar a otros gobernadores de la falta de resultados.

Si son 94 años entonces hay que acusar a Filiberto Gómez que gobernó la entidad en 1933, ahí está también Wenceslao Labra en 1941, Isidro Fabela en 1942, Alfredo del Mazo Velez en 1945, Jorge Jiménez Cantú en 1975.

¿Cuál fue el culpable o todos hasta la fecha? ¿Ellos son los culpables de la inseguridad en el Estado de México?



## Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- › DGA: seguridad a mujeres.
- › 4T: Casacas prestadas.
- › 35 Aniversario de EDAYO.
- › Normalistas delincuentes.

Al encabezar la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, Delfina Gómez Álvarez, Gobernadora del Estado de México, dio seguimiento a la estrategia en materia de género, para que las mujeres mexiquenses crezcan, estudien, trabajen y se desarrollen en espacios seguros y libres de violencia ...

NOTAS CORTAS: Hemos mencionado al diputado local Israel Espíndola López, como el morenista que llegó a la 62 legislatura con casaca del PVEM pero que sigue siendo de Morena, pero no es el único legislador que llega con casaca prestada, pues su caso inverso es el de la joven diputada de 22 años, Alejandra Figueroa Adame llegó al congreso local con las siglas de Morena, pero es del PVEM, y así como Espíndola López se asume en las redes como diputado guinda en fotografías con sus compañeros, la diputada hace lo propio con los legisladores verdes, como en la reciente conferencia del líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello donde apareció la legisladora como una más de los del partido del tucán ... En el Marco del 35 aniversario de la Escuela de Artes y Oficios (EDAYO) de Chalco, el Secretario del Trabajo, Norberto Morales Poblete, destacó el compromiso del Gobierno de la Maestra Delfina Gómez Álvarez con

la educación y la capacitación para el trabajo como pilares para mejorar las oportunidades laborales de las y los mexiquenses ... Resulta intolerable los actos de vandalismo de los asesinos estudiantes normalistas de Tenería, esos que presuntamente mataron a un compañero suyo en una de sus violentas y cobardes "novatadas", que comenten varios delitos que van desde el vandalismo en daños en propiedad privada y pública hasta el secuestro de autobuses de transporte público con todo y sus conductores, pasando por el asalto a camiones repartidores de productos, gozando de total impunidad estos sociópatas ante el temor del gobierno en sus tres ámbitos de ser tachados de "represores", lo cual es falso y absurdo, pues reprimir es usar la fuerza pública ante manifestaciones legítimas y pacíficas, y lo que estos delincuentes hacen es eso, delinquir, por lo que aplicar la ley no es reprimir sino imponer la legalidad para garantizar el orden público y la garantía de la propiedad privada ¿quién responde por los choferes secuestrados o a los dueños de los vehículos destruidos por estos resentidos sociales? ¡Urge ponerles un alto, pues si la autoridad no lo hace, se vuelve su complaciente cómplice! ... Este viernes la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez estará en el edificio de Rectoría de la UAEMex entregando "Distintivos por la Igualdad y Bienestar Laboral 2024 ... Feliz fin de semana, raza iy arriba los Dodgers! ... Comentarios y mentadas: [godinezalfonso@hotmail.com](mailto:godinezalfonso@hotmail.com)

## CUESTIÓN POLÍTICA

MARCO A.  
GARCÍA  
GRANADOS

*garciagranados@hotmail.com*



## Calderón, como anillo al dedo a Sheinbaum

**L**a presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aprendió rápido la lección: usar distractores para quitar de un nuevo gobierno las presiones sociales que acaban por aniquilarlo bien, por disfrazar la política que no se ejecuta.

Y es que ante el conflicto que abrió el régimen de López Obrador con la reforma al Poder Judicial y que le heredó a Sheinbaum, ésta busca ya alguna forma de arreglo a la brevedad, porque aunque lo

niegue, si permanecen en paro los trabajadores de la otra instancia, no se ve un futuro halagüeño al crispado ambiente que se respira en el país.

Para fortuna de la mandataria, vino la sentencia de 38 años de prisión otorgada a Genaro García Luna, -el policía más importante en la administración de Felipe Calderón- el miércoles pasado. La Jefa del Ejecutivo federal utilizó el fallo desde ayer, para distender un poco el denso ambiente que se ha creado en el Senado de la República.

Y en parafraseo a AMLO, quien a propósito de la pandemia de covid 19 mencionó que “le cayó como anillo al dedo”, así para la presidenta la sentencia fue un gran distractor ante el conflicto orquestado por López Obrador.

Sheinbaum aprovechó para acariciar al tabasqueño con la arremetida que le propinó a mansalva a Calderón Hinojosa, a quien lo menos que le dijo es que era un cínico por negar conocer la actuación y nexos de García Luna con el crimen organizado.

Empero, también por los desencuentros que se han registrado en las cámaras legislativas, la mandataria no esperó otro momento para responsabilizar al propio Calderón Hinojosa de todo el conflicto y las miles de masacres que se han registrado

a partir de entonces en todos los rincones de la República.

Al igual que su mentor, Sheinbaum responsabilizó a Calderón de todo el mal que arrastran los morenistas desde que el panista le robó -según sus dichos- la presidencia al tabasqueño.

De verdad, con las mañaneras que permanecen como vocería oficial del gobierno federal para distraer la atención de los asuntos más importantes de la agenda nacional, ya se dejó en evidencia que la presidenta utilizará el mismo esquema que le funcionó a la perfección a su antecesor por 12 años.

Incluso en el mismo lugar donde el tabasqueño descalificaba, ofendía y vilipendaba a todos los sectores de la población, y en especial a sus detractores, jueces y periodistas, a los que exhibió de manera ofensiva.

Sheinbaum lleva a cabo acciones casi idénticas que López Obrador con la crítica y la descalificación a flor de labios o la siembra de dudas.

Eso, a solo 18 días de su toma de protesta. ¿Así será su actitud hacia el conglomerado que no votó por su causa? El tiempo lo determinará. Ojalá nos alcance para observar ese desenlace. A cruzar los dedos. ■



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter Sánchez**

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

La movilidad (Última)

En la última entrega platicamos sobre la casi inexistente infraestructura para la movilidad en los 125 municipios del Estado de México. No sólo se trata de rampas -por cierto mal hechas y planeadas- para personas en silla de ruedas, tampoco de la inoperancia en el piso podotáctil -para personas con debilidad visual o ciegos- sino de la poca importancia que las propias autoridades dan a este tipo de situaciones... En algunas zonas de la capital mexicana se puede observar, principalmente en el renovado zócalo y otros espacios del primer cuadro, se cuenta con el piso para débiles visuales y ciegos, pero con varios detalles que tiran por el suelo la buena voluntad de esto. El material con el cual se realizaron, -de entrada- no cumple con la normatividad, pues en los exteriores se vuelve resbaladizo, sobre todo, en época de lluvias y frío. Salió más barato que el nacional, es cierto, pues es de manufactura china, con la condicionante además de que no tiene garantía, como si lo tiene el fabricado en México... Por cierto, esta ha sido una condicionante para Ayuntamientos que han pretendido -como les dicta la intuición y no la normatividad, hacerlo- obras "baratas" en apariencia, pero con una calidad mínima y deficiente para el uso correcto de instalaciones... Por supuesto no es sólo eso, todo ello va mucho más allá, tampoco se cuenta con mapas hápticos para consultar la ubicación de la dependencia a donde se va, menos aún, las herramientas necesarias para

**En el estado somos casi 17 millones de habitantes, representa poco más del 13 por ciento de la población nacional. Del total poco más del 51 por ciento son mujeres y el mayor porcentaje de los habitantes se encuentra en Ecatepec de Morelos, Nezahualcóyotl, Toluca, Naucalpan de Juárez y Chimalhuacán**

sortear los obstáculos que significa bajar y subir escaleras o bien ubicar la instancia a donde se va... Vaya es imposible, incluso, acceder a los sanitarios, porque evidentemente no se cuenta con la señalización correcta y oficial que así lo haga saber... Ahora bien, enfocándonos en el tema de las rampas para discapacitados, estas no cuentan con las condiciones para su uso. Las pendientes son complicadas, en las mismas se encuentran obstáculos -hasta adornos- y la movilidad de quienes la pueden usar es sumamente limitada por la estrechez y su construcción... Lamentable pues, en sólo dos casos mencionados la respuesta sea reprobatoria, pero quizás más lamentable sea la decisión de algunos alcaldes y alcaldesas de destinar recursos para eventos de festivales o festividades, en donde incluso a las personas con capacidades diferentes las invitan con tal de dar la sensación de ser incluyentes, pero

en infraestructura les niegan la posibilidad de hacerlo por sí solas o solos... En el Estado de México somos casi 17 millones de habitantes, representa poco más del 13 por ciento de la población nacional. Del total poco más del 51 por ciento son mujeres y el mayor porcentaje de los habitantes se encuentra en los municipios de Ecatepec de Morelos, Nezahualcóyotl, Toluca, Naucalpan de Juárez y Chimalhuacán, lo que significa arriba del 30 por ciento de la población total. ¿Pero qué con estas cifras?, bueno, pues que justamente son las demarcaciones en donde mayor problemática existe para la movilidad y en donde la infraestructura es menor o más deficiente. Hay varias razones, pero quizás la más notoria es que se carece de reglamentos para justamente dictaminar sobre las normas aplicables o normatividad de este tipo de mobiliario... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



## Agenda Verde

**José Alberto Couttolenc Buentello**

Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México en la LXII Legislatura del Estado de México  
Vicepresidente de la Junta de Coordinación Política  
Secretario Ejecutivo Estatal del Partido Verde Ecologista de México en el Estado de México

### “Claudia Sheinbaum marcará un antes y después en nuestro EDOMEX”

Me llena de enorme ilusión que nuestra Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo “puso el dedo en la llaga” al expresar su interés en atender las necesidades históricas de la zona oriente del Estado de México, anunciando, de la mano de nuestra gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, un programa sin precedentes para mejorar la calidad de vida de más de 10 millones de habitantes de esa región.

Se trata de un programa integral que marcará un antes y un después en municipios que han sufrido un amplio rezago social como Nezahualcóyotl, Chimalhuacán, La Paz, Chalco y Valle de Chalco, ya que busca atender contundentemente en los próximos seis años servicios prioritarios como vivienda, agua potable, drenaje, pavimentación y movilidad, seguridad e iluminación pública, entre otros.

Conocemos las problemáticas de cerca. Basta recordar las recientes inundaciones en Chalco que afectaron el patrimonio de dos mil vecinos, cuya causa principal fue un tapón de basura en el colector Solidaridad.

Asimismo, sabemos de la escasez hídrica permanente en Ecatepec, ¡increíble ver que la gente recibe agua por tandeos y que se les cobra carísimo por pipa de agua!

Y, ¿qué decir de quienes requieren trasladarse más de una hora en un transporte público deficiente e inseguro a sus centros de trabajo y de regreso a sus hogares?

Estos son solo algunos ejemplos de los asuntos que aquejan esa región que también como Partido Verde hemos abrazado e impulsado a través de diversas iniciativas en el Congreso local y que, con este increíble compromiso asumido por nuestra Presidenta y gobernadora, podrán hacerse realidad.

Coincidimos en la necesidad de impulsar sistemas de almacenamiento comunitarios, plantas potabilizadoras, sistemas de captación de agua de lluvia, impulsar una comisión para lograr un mejor manejo de la basura, convertir los plásticos de un solo uso en biodegradables, mejorar y extender nuestro sistema de transporte, entre otros proyectos.

En un contexto donde la política a menudo se percibe como distante de las necesidades reales de la población, nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum se destaca por su visión, enfoque en el bienestar de estos municipios mexiquenses.

Su trayectoria como científica y ambientalista, la posicionarán como una figura clave en la construcción de una profunda transformación y un futuro más equitativo en nuestro estado y nuestro país. Sin duda, marcará un antes y un después.

Redes Sociales

Facebook: Pepe Couttolenc

X: @pepecouttolenc

Instagram: @pepecouttolenc

TikTok: @pepecouttolenc.mx

Hashtags

#EscucharParaLegislar

#AgendaVerde